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Уважаемые читатели!

Перед вами традиционная, но не совсем обычная руб рика «Тема номера».

В ней представлены интервью и статьи по нескольким, на наш взгляд, наиболее интересным 

тематикам, которые будут обсуждаться на круглых столах II Петербургского Международно-

го Юридического Форума. Вы найдете материалы по вопросам гражданского, налогового, 

антимонопольного законодательства, права интеллектуальной собственности, статьи о раз-

витии судебной системы, об исполнительном производстве, проблемах нотариата и альтер-

нативных способах разрешения споров.

Для удобства гостей Форума мы открываем рубрику программой мероприятия.

В серии небольших интервью иностранные участники Форума рассказывают о том, почему 

они решили посетить это событие и какие наиболее важные правовые вопросы планируют 

обсудить.

Мы также побеседовали с яркими представителями юридического бизнеса и судебной си-

стемы России.

С.Г. Пепеляев, руководитель широко известной и успешной юридической фирмы, специа-

лизирующейся на вопросах налогового права, рассказал, зачем, по его мнению, нужно уча-

ствовать в подобных меро приятиях, коснулся проблем юридической этики и организации 

современного юридического бизнеса, ну и, конечно же, вопросов развития налогового за-

конодательства в России и в мире, которые будут обсуждаться на Форуме в рамках двух 

специализированных круглых столов — «Правовые аспекты налогового администрирования 

трансфертного ценообразования» и «Внутренние пересмотры в налоговых правоотношени-

ях. Перспективы развития административных процедур разрешения споров».

С.Ю. Чуча, один из самых неординарных представителей современной судебной системы 

России, участвует в Форуме второй раз. В своем интервью он говорит о проблемах россий-

ского правосудия. Эта тема будет обсуждаться на круглом столе «Развитие национального 

и международного правосудия: вызовы, реформы, перспективы». Председатель Арбитраж-

ного суда города Москвы рассказал о проводимой в России судебной реформе, о том, как 

избежать превращения судопроизводства в конвейер, как суду стать более открытым для 

участников споров и зачем председателю суда вести персональный блог в Интернете, а так-

же о новом проекте «Открытый суд» — онлайн-трансляции реальных судебных заседаний.

Одной из главных тем Форума, как ожидается, станет модернизация гражданского права в 

современном мире. В России уже не первый год идет непростой процесс реформирования 
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Гражданского кодекса. Ему посвящены два материала, представленные в рубрике. Эксклю-

зивное интервью нашему журналу дал один из разработчиков проекта ГК РФ проф. А.Л. Ма-

ковский. Оппонирует ему Д.И. Степанов, представитель Некоммерческого партнерства 

«Содействие развитию корпоративного законодательства», выступающего за введение в 

Кодекс правовых конструкций, активно используемых в привлекательных для российского 

бизнеса юрисдикциях. Нужны ли они отечественному гражданскому праву и будут ли рабо-

тать в наших условиях? Ознакомиться с мнениями основных действующих лиц реформы 

гражданского законодательства можно на конференции «Модернизация Гражданского ко-

декса РФ», которая пройдет в рамках Форума 19 мая.

Процесс развития гражданского оборота будет сопровождаться повышением роли нотариата, 

уверен автор одной из статей рубрики заместитель председателя Федеральной нотариаль-

ной палаты В.В. Ярков. Читатели имеют возможность познакомиться с особенностями совре-

менного латинского нотариата в разных странах и моделью активного нотариата, предусмат-

ривающей выполнение нотариусом широкого спектра функций, которые сейчас выполняют 

различные посредники. Обсуждение этих и других вопросов развития нотариата пройдет в 

рамках круглого стола «Нотариат как инструмент экономического и социального развития».

Динамичное развитие Интернета порождает острейшие дискуссии вокруг правового регули-

рования этой сферы. Наиболее острые вопросы, особенно актуальные для пользователей 

социальных сетей, — конфиденциальность и защита персональных данных. Им посвящена 

статья В.Б. Наумова и Н.В. Пановой, известных российских экспертов в области права IT, 

написанная в соавторстве с Т.В. Лебедевой, руководителем юридического отдела «ВКон-

такте», самой популярной социальной сети России. Познакомиться с наиболее актуальными 

проблемами в этой сфере сможет каждый, кто посетит круглые столы «Социальные сети и 

мобильные приложения: вызовы и возможности для правового регулирования в России и 

в мире» и «Правовой режим сети Интернет: свобода или безопасность» или посмотрит их 

трансляцию в Интернете.

Процессы глобализации в современном мире вызывают бурное развитие антимонопольного 

законодательства, и в рамках Форума в отдельное обсуждение выделена тема «Антимоно-

польное регулирование в глобальной экономике: опыт России и зарубежных стран». В на-

шем журнале этой тематике посвящены два материала. Статья руководителя Федеральной 

антимонопольной службы И.Ю. Артемьева расскажет об основных этапах развития отече-

ственного антимонопольного законодательства и о том, почему третий антимонопольный 

пакет является заметной вехой на пути его реформирования. Старший партнер компании 

«АЛРУД» В.А. Рудомино в соавторстве с Г.К.  Захаровым, старшим юристом компании 

«АЛРУД», покажут, как на развитии антимонопольного права сказываются процессы глоба-

лизации и особенности национальных систем (на примере России).

В статье «Транснациональное исполнительное производство: взгляд в будущее» М.Л. Галь-

перин, модератор круглого стола, посвященного проблемам исполнительного производства, 

коснулся проблем признания и приведения в исполнение иностранных судебных решений. 

Автор уверен, что для эффективного транснационального исполнения судебных актов, без 

которого невозможно создание единого международного правового поля, должен быть сфор-

мирован соответствующий механизм правовой помощи в исполнительном производстве.

Развитие партнерских отношений в современном бизнесе вкупе с разнообразными сложно-

стями, сопровож дающими во всем мире обращение к государственному правосудию, под-
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талкивает стороны к использованию альтернативных способов разрешения споров, наиболее 

популярными из которых являются третейское разбирательство и медиация. Конечно же, орга-

низаторы Форума не упустили из виду и эту тематику.

Б.Р. Карабельников, признанный специалист в облас ти международного коммерческого 

арбитража, поделился с читателями своим видением современных проблем развития этого 

института. Интересно будет сопоставить соображения автора статьи с подходами, которые 

будут озвучены участниками круглого стола «Международный коммерческий арбитраж: со-

временные проблемы арбитрабильности и исполнения арбитражных решений».

Концепция взаимопомогающего права (collaborative law), построенная на взаимодействии 

принципов юридического консультирования и медиации, все активнее заявляет о себе в ми-

ровой практике разрешения споров. О том, что это такое и как работает, можно узнать, 

прочитав статью президента Центра медиации и права Ц.А. Шамликашвили или посетив 

круглый стол «Медиация — выход из спора без суда: от малых исков до экологических ка-

тастроф».

К сожалению, рамки одного номера журнала не позволили нам коснуться всего спектра зна-

ковых тем, которые будут обсуждаться на II Петербургском Международном Юридическом 

Форуме. Однако мы надеемся, что посвященная Форуму рубрика пробудит в наших чита-

телях интерес к ним, ведь для современного юриста очень важно понимать, куда движется 

право, и уметь делать прогнозы на перспективу.
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Dear readers!

Our «special features» in this issue will present interviews and articles on several very interesting 

topics which will be discussed at the round tables during the second St. Petersburg International 

Legal Forum. You will find discussions of civil, tax, antitrust and intellectual property rights, and 

articles on the development of the judiciary in enforcement proceedings, notary issues and 

alternative methods of dispute resolution.

We’ll start off by giving you the Forum’s program. 

In a series of small interviews, foreign participants of the Forum talk about why they decided to 

attend the event and which important legal issues will be discussed.  

We also speak with representatives of the Russian legal business and the judicial system. 

S.G. Pepelyaev, head of a successful law firm specializing in matters of tax law, told us why it is 

necessary to participate in such events. He also spoke about the problems of legal ethics and the 

legal organization of modern business and, of course, about issues of tax law in Russia and around 

the world, which will be discussed at the Forum in two special round tables — «Legal aspects of tax 

administration of transfer pricing» and «International reversions in tax law practice. Perspectives of 

administrative procedures of dispute resolution».

S.Yu. Chucha, one of the most extraordinary modern representatives of the Russian judicial system, 

participates in the Forum for the second time. In his interview he talks about the problems of the 

Russian justice system. The topic will be discussed at the round table “Development of international 

and national justice: challenges, reforms and prospects”. The chairman of the Moscow Commercial 

Court spoke about the ongoing judicial reform in Russia and about the problem of justice turning into 

a conveyor belt. He also mentioned the issue of opening up the court to participants in a dispute and 

talked about why the chairman of the court should conduct a personal blog on the Internet, as well 

as about the new project «Open Court», an online broadcast from the actual court room.

The modernization of civil law in today’s world is expected to be one of the main themes of the 

Forum. The Civil Code has been undergoing a process of reform in Russia during the past year — 

two articles on this topic are to be presented in this section. Our magazine got an exclusive 

interview with one of the developers of the draft Civil Code, prof. A.L. Makovsky. He is opposed by 

D.I. Stepanov, representative of the non-commercial partnership “Promoting corporate law». He 

speaks for the introduction of legal structures to the Civil Code, to be used in jurisdictions appealing 

to Russian business. Are they necessary for our civil law, and will it work in our environment? Hear 

the views of key participants in the reform of civil law at the conference «Modernization of the Civil 

Code of the Russian Federation» which will be held at the Forum on May 19.

According to the author of one of the articles, V.V. Yarkov, the deputy chairman of the Federal Chamber 

of Notaries, the process of development of civil turnover will be accompanied by the more prominent 

role of notaries. Readers will have an opportunity to get acquainted with the peculiarities of modern 
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Latin notaries in different countries and with a model of active notaries, which includes a wide range 

of the functions which now operate with a variety of mediators. A discussion of these notary issues 

will take place at the round table «Notariat as the instrument of economical and social development».

The dynamic development of the Internet has generated the sharpest debate about the legal 

regulation of this sphere. One of the most pressing issues which is especially relevant for users 

of social networks is privacy and the protection of personal data. According to an article by 

V.B. Naumov and N.V. Panova, leading Russian experts in the field of IT law, written in conjunction 

with T.V. Lebedeva, head of the legal department «VKontakte» — the most popular social network 

in Russia — is devoted to this topic. One can get acquainted with the most urgent problems in this 

area during the round tables on “Legal framework of IT-content and the Social Media” and «Legal 

regime of the Internet: freedom or security?» or watch it on the Internet.

The process of globalization has caused the rapid development of the antitrust law – there will be 

a separate discussion at the Forum on «Antitrust regulation in global economy: the experience 

of Russia and other countries». There are two articles in our magazine dedicated to this subject. 

The section head of the Federal Antimonopoly Service, I.Yu. Artemiev, will talk about the main 

stages of development of domestic competition law and why a third antimonopoly package is a 

significant milestone on the path to reformation. V.A. Rudomino, Senior Partner at ALRUD, has co-

authored an article with G.K. Zakharov, Senior Lawyer at ALRUD, showing how the development 

of competition law affects the process of globalization on the one hand, and the characteristics of 

national systems (for example, Russia) on the other.

In his article «Transnational enforcement: a view of the future», M.L. Galperin, moderator of the 

round table on the problems of enforcement proceedings, talked about the problems of recognition 

and enforcement of foreign judgments. The author believes that if we want to make an effective 

transnational enforcement of judgments, which is essential for the creation of a single international 

legal framework, one should form a system of legal aid in enforcement proceedings.

The development of partnerships in modern business, along with the many complexities that 

accompany the need for public justice, has encouraged the different parties to use alternative 

methods of dispute resolution; arbitration and mediation are the most popular among them. 

Of course, the organizers of the Forum did not leave out this topic.

B.R. Karabelnikov, a recognized expert in the field of international commercial arbitration, has 

shared his vision of contemporary problems in the development of this area. It will be interesting to 

compare the views of the author with the approaches that will be announced during the round table 

on «International Commercial Arbitration: issues of arbitrability and execution of arbitral awards.»

The concept of collaborative law, built on the principles of interaction between legal advice and 

mediation, is becoming more important in the world of dispute resolution. What it is and how it works 

is explained in an article by the President of the Center for Mediation and Law, Ts.A. Shamlikashvili, 

and also in the round table on «Mediation – resolve the dispute without the court procedure: from 

minor claims to ecological catastrophe».

Unfortunately, due to lack of space, we cannot outline the full range of topics which will be discussed 

at the second St. Petersburg International Legal Forum. However, we hope that we have made the 

Forum sound interesting and exciting to our readers, because it’s important for the modern lawyer to 

understand the future of the system of law and to be able to foresee developments in the field of law.
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